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香港文匯報訊 據新華社報道，國家主席
習近平昨日在人民大會堂會見沙特王儲兼副
首相、國防大臣薩勒曼，國務委員楊潔篪參
加會見。習近平強調，中沙雙方要保持高層
交往，繼續在涉及彼此核心利益問題上相互
理解和支持。中國支持沙特選擇適合本國國
情的發展道路。雙方要以能源合作為支柱，
拓展航天、新能源等高技術領域合作，打造
更為緊密的夥伴關係。
習近平並指出，中方歡迎沙特參與絲綢之

路經濟帶和21世紀海上絲綢之路建設，推
進交通基礎設施互聯互通，促進文明對話和
人文交流。中方願與沙特共同努力，加快推
進中國－海合會自由貿易區談判。雙方還要
加強防務安全合作，共同打擊恐怖主義。

沙特譴責昆明暴恐事件
薩勒曼表示，這次其奉國王之命專程訪

華，目的是加強同中國的戰略關係。沙特希
望在相互尊重、平等互利基礎上，同中方加
強各領域交流與合作。沙特譴責最近發生的
雲南昆明嚴重暴力恐怖事件，向中國人民和
遇難者家屬表示慰問。
習近平強調，海灣和中東形勢具有全球性
影響。本地區國家在維護海灣安全穩定方面
負有共同責任。中方一貫支持巴勒斯坦人民
正義事業，將繼續勸和促談。中方支持海灣
無核化，將繼續積極推動伊朗核問題的長
期、全面、妥善解決。中方認為，政治解決
是化解敘利亞危機的唯一現實出路，日內瓦
公報應得到全面落實。中方對埃及政治過渡
進程取得階段性成果感到高興，希望埃及早
日實現穩定和發展。
習近平表示，中方支持沙特為維護自身和
地區穩定所作努力，願同沙方加強溝通和協
調，共同促進地區和平穩定。

深圳首條海底隧道明年開建
增運力降運輸成本 建成後將限行深港貨櫃車

深圳市交委發展處主任科員蒙志
宏介紹，媽灣跨海通道或於

2015年開建，屆時月亮灣大道將對
貨櫃車實施限行。「建設海底隧
道，需要海洋環境評估等一系列的
涉海專項工作。海底隧道的建成，
將大大方便貨櫃車直上沿江高速，
提高運力。遠期目標會對月亮灣大
道的貨櫃車限行。」
據介紹，深圳第一條海底隧
道——媽灣跨海通道將建設於月亮
灣大道至沿江高速大鏟灣收費站

間，全長1.3公里，與沿江高速（一
期、二期）、機荷高速形成西部港
疏港路線，同時作為月亮灣大道快
速化改造工程的貨運疏解道路。

月亮灣大道信號燈將取消
在媽灣跨海通道（月亮灣大道—

沿江高速）建成後，深圳市交委還
將組織實施月亮灣大道快速化改造
工程，通過對月亮灣大道全線進行
優化，改造沿線14個路口，取消主
線信號燈控，提升道路通行效率，

同時限行深港貨運車輛，改善月亮
灣片區交通環境。
按照前海片區交通道路建設項目

實施計劃。近期，深圳市交委還將
組織對月亮灣大道（媽灣大道至東
濱路段，全長約4.44公里）破損水
泥混凝土路面進行修繕，改善該路
段的行車環境，降低交通噪音影
響。其中媽灣大道至興海大道路段
為水泥混凝土修復，興海大道至東
濱路段採用瀝青罩面，計劃於2014
年6月底完成。

香港文匯報訊（記者 李薇 深圳報道）深圳將於明年開建首條海底隧道——媽灣跨海通

道，全長1.3公里，位於月亮灣大道至沿江高速大鏟灣收費站間，建成後，來往深港的貨櫃

車將可「截彎取直」直上沿江高速，提高運力的同時也對降低運輸成本有所幫助。此外，屆

時月亮灣大道還將對貨櫃車實施限行。
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美紀錄片證釣島屬中國
香港文匯報訊 據CCTV新聞頻道報道，一部名叫《釣魚
島真相》的美國紀錄片在洛杉磯上映。該片由蒙納瑞克斯好
萊塢製作，探究了釣魚島的歷史，以及圍繞釣魚島的中日爭
端等。製片人克里斯蒂．里比稱：「釣魚島是中國的，幾個
世紀前就是。」他還認為，「美國政府應該鼓勵他的日本盟
友，立即歸還釣魚島，並就戰爭罪行向中國道歉。」紀錄片
首映後，有美國觀眾表示藉此了解歷史，稱應該讓更多年輕
人看到。

中國常規地熱資源
等同8530億噸煤

香港文匯報訊 據新華社報道，媒體昨日從國家能源局獲
悉，據初步評估，中國常規地熱能資源量相當於8530億噸標
準煤，年可利用量約6.4億噸標準煤。目前，中國每年開發的
地熱能不到年可利用量的千分之五，進一步開發利用和替代
燃煤的潛力巨大。
國家能源局有關負責人表示，加快地熱能開發利用有利於

優化中國能源結構，並有利於大氣污染防治。

香港文匯報訊 據路透社及財新網報道，泰國
憲法法院前日裁定，一項2萬億泰銖(約合620億
美元)政府基礎建設計劃借款法案違法違憲。這意
味着中國政府與泰國的農產品換高鐵項目合作可
能隨之擱淺。
中泰以農產品換高鐵計劃早在上月就已顯露危
機，2月17日 ，泰國數以百計的稻農衝擊總理英
拉的辦公室，要求其與稻農就大米補貼政策對
話，並支付拖欠的糧款。2月18日，泰國反腐機

構就其政府總理英拉在大米收購計劃中的不法行
為提交了指控。

南車：仍在推進
就此，中國南車總部人士不予置評，僅表示中

國南車與泰國就高鐵項目的原有合作仍在推進
中，其與泰方共同籌建的中泰聯合高鐵技術研究
中心有望於近期正式掛牌。
而來自中國北車高層人士則指出，目前來看，中

泰雙方的以農產品換高鐵項目已經很難再執行下去，
該項目將暫時被擱置，泰國政府與中國簽署的以農
產品交換高鐵項目僅是「發展合作備忘錄」，並不
是協議，不具有法律效力。應該說，該項目從一開
始就具有很大的不確定性。但他同時表示，中國北
車將時刻關注包括泰國在內的一切潛在海外市場，
有信心在未來高鐵出口上取得先機。
泰國交通部長去年10月表示，為減輕泰國農產

品銷售和出口壓力，泰國政府已與中國簽署的以
農產品交換高鐵項目發展合作備忘錄，備忘錄的
簽署也被形象地比喻為「大米換高鐵」。

中泰「大米換高鐵」項目臨擱淺

■習近平與沙特王儲薩勒曼握手。 中新社

■「大米換高鐵」漫畫。 網上圖片

陸盼軍事互信由太平島開始
兩岸交流釣島情報 共同維護海權
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香港文匯報訊 據中通社報道，台「立
法院」聯席委員會昨日繼續初審兩岸服務
貿易協議，但藍綠繼前日為搶發言順序濺
血會場後，昨日繼續爆發肢體衝突，令議
事停擺。面對「立法院」亂況，大陸多位
台商會長一致表示憂心，呼籲反對黨不要
再拖下去，否則只會害了台灣民眾。輿論
則呼籲藍綠冷靜，停止「立法院」鬧劇。

推擠搶喇叭 再有人受傷
會議主席、民進黨「立委」陳其邁指示
議事人員宣讀12日的議事錄，但藍委立即
表示抗議，並要當場提案否決這項議事
錄，但陳其邁並未受理，現場再度陷入混
亂。陳其邁隨即宣佈休息，所有民進黨
「立委」也全部離席退場。
初審下午繼續，有綠委企圖拔除藍委的
喇叭，遭對方阻止，兩派群起激烈推擠，
混亂中，藍委王育敏跌倒掛彩，被送醫護
室治療，會議因此繼續停擺。
對於服貿角力，朝野各有盤算。藍營認
為，民進黨5月底將舉行黨魁選舉，服貿
難有進展；但黨魁選完，民進黨須面對外
部選舉整合問題，朝野對服貿的協商便有
彈性空間。馬英九劃下「服貿 6 月底
線」，朝野還在角力，國民黨現階段「以
拖待變、且戰且走」。
綠營則堅持「逐條、逐項」嚴格審查，
因為這項朝野協商結論，綠營有了「嚴
審」的依據；國民黨團想要速戰速決，卻
受朝野協商決議的限制，即使想把服貿協
議從委員會「抽出」，逕送「立法院」大
會處理，也必須符合「逐條審查、逐條表
決」等要求，恐難便宜行事。

大陸政協委員、廣州軍區原副政委兼海軍南海艦隊
政委黃嘉祥表示，春節前夕他到海口參加兩岸退

役將領座談會，一位台灣退役將領對他提到，駐守太
平島的官兵如果突發疾病面臨難以及時救助的困難。

艦艇補給基地互惠
這讓黃嘉祥感慨良多，「太平島上的官兵，到台灣
那麼遠，到海南就近多了，像突發疾病的這種情況，
接到台灣治療可能就耽誤了。我覺得可以把病人接到
海南，治療好了送回去。」
關於兩岸共同維護海洋權益的問題，大陸政協委
員、海軍資訊化專家委員會主任尹卓已經思慮了多
年。他表示，兩岸可在三方面有所作為：「首先是鞏
固太平島的安全；其次是可以進行釣魚島問題的情報
交流交換；第三就是處理好台灣海峽分道航行制與安
全關係。」
尹卓表示，從演習通報到共維海權，從安全問題到

軍事領域，兩岸軍事互信可由易到難，由低到高進行

切入。
他提醒，現在台灣在太平島駐守的是作為準軍事

部隊的「海巡署」，防禦能力比較弱，而某些周邊
國家的先進戰機以及潛艇等裝備，對太平島形成覆
蓋，值得警惕。他認為，解放軍在南海有較強大的
軍事力量，兩岸聯手保衛太平島完全可行。尹卓表
示，「我們的艦艇或是非戰鬥艦艇到太平島去進行
巡邏、補給；台灣軍方在南海巡邏的艦艇到永暑礁
進行補給；今後人民海軍在南海會建一些補給基
地，這樣一來雙方直接提供便利，我想這是可以走
出的第一步。」

互信增安全感 利經濟發展
尹卓還表示，和平安全的環境將促進經濟發展。

「如果兩岸能建立軍事互信機制，將會給予兩岸眾多
企業和商人巨大的安全感，為兩岸經濟發展提供穩定
的內部環境，給兩岸各方面的合作掃清障礙。」
對於經歷過戰火與分離的兩岸民眾來講，軍事互信的意

義尤其重大。來自安徽省台聯的台籍全國人大代表陳清海
認為，兩岸攜手維護海權是當務之急。陳清海呼籲，「不
管是現在中日間圍繞釣魚島衝突，還是在南海方向的相關
問題，都體現兩岸攜起手來維護國家主權的迫切性。」

香港文匯報訊 據中通社報道，隨兩岸

關係和平發展持續深化和兩岸政治互信基礎

得到鞏固，如何增進兩岸軍事互信，成為亟

待解決的問題。大陸多名軍官認為，雙方的

軍事互信可以先由太平島開始。

顏大和獲馬提名檢察總長
曾起訴馬英九

香港文匯報訊 據中
通社報道，台「總統
府」發言人昨日宣
佈，馬英九決定提名
台灣最高法院檢察署
主任檢察官顏大和出
任下一屆檢察總長，
接替即將卸任的現任
檢察總長黃世銘。提

名咨文當日送達台「立法院」。顏大和擔任
台北地檢署檢察長時，曾起訴馬英九的台北
市長特別費案，也曾指揮檢察官偵辦陳水扁
女婿趙建銘台開內線交易案和扁妻吳淑珍
SOGO禮券案。黨政人士分析，顏大和辦案
只問證據、不畏權勢，是獲提名原因之一。

假律師執業13年
曾打贏真律師
香港文匯報訊 據中通社報道，

台南1名余姓男子假冒律師13年，
專攻民、刑事案件，除騙取50餘位
民眾共270萬元新台幣(約70萬港
元)外，還真的替客戶「打贏」不少
官司，讓真正的執業律師俯首認
輸；直到台南地檢署去年辦理問卷
調查，被檢舉是假冒律師，才在本
周被逮捕羈押。
檢方昨日指出，44歲的余男沒有

取得律師資格，亦非大專院校法律
或相關科系畢業，僅是某職業學校
補校畢業，卻自2000年起在台南市
安平區經營沒有招牌的律師事務
所，並聲稱可提供法律諮詢服務。

香港文匯報訊 據《聯合晚報》報道，民進黨在昨午舉行的「中國事務委員會」
中，公布最新一份兩岸民調顯示，民眾對民進黨最有疑慮的不是「台獨」立場，
而是「逢陸必反」以及「對陸經濟政策態度保守」。

經濟問題成大選投票關鍵
民調並顯示，無論是對陸的經濟、交流、兩岸政策，或是執行成果、安心與否

等問題，受訪者對民進黨表現的滿意度，全都落後國民黨。
其中民調顯示，40.7%的民眾最不能接受民進黨「逢中必反」，19％的人不接受
「台灣獨立」；有44%民眾支持國民黨的對陸經濟政策，只有25%滿意民進黨的
對陸經濟政策，連沒意見的29%，也高於對民進黨的肯定。
至於哪一黨的兩岸政策與民眾立場較為接近？民進黨獲得35%的受訪支持，國

民黨的兩岸政策則有41%的民眾認為與自己立場較接近。
民調還問到，2016年大選時，哪一項條件是決定投票的關鍵因素？結果顯

示，「處理台灣經濟問題」的主張，遠高於其他包括人格特質、處理台灣政
治問題、「統獨」立場、對陸政策等，成為左右選民投票意向的最重要因
素。

四成民眾不滿綠營「逢陸必反」

■顏大和。 中央社

■藍綠「立委」為議事錄確立與否，在主席台前吵
成一團。 中央社

■「立委」間再為爭奪麥克風起衝突。 中央社
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■■太平島太平島。。資料圖片資料圖片


